## Pasde0deConduite

Courriel: contact@pasde0deconduite.ras.eu.org

Cher-e-s ami-e-s, cher-e-s collègues,

Nous assistons ces dernières années à un phénomène massif de « désignation-stigmatisation » des enfants en difficulté et de réduction de leur identité à leur fragilité supposée ou réelle, dans les domaines de la santé, de la psychologie, de l'éducation notamment. Ces phénomènes prennent selon le contexte la forme du repérage, du dépistage, de la catégorisation, du catalogage et du fichage, avec des tendances à l'hygiénisme et au psychologisme très marquées dans un contexte de montée du contrôle social à l'égard des familles.

Pourtant pédagogues, psychologues, enseignants, professionnels de santé et professionnels de l'enfance savent bien qu'il est essentiel de prendre appui sur les ressources, les potentialités, les élans des enfants pour toute démarche de prévention ou travail d'éducation. Réduire les enfants à la fragilité psychologique, à la maladie, au handicap, à la difficulté scolaire qui les affectent à un moment de leur vie, c'est prendre le risque de les y enfermer. C'est se priver d'outils essentiels d'aide, de soutien, d'accompagnement et thérapeutiques que constituent l'accrochage à des points d'appui favorables du développement de l'enfant et la confiance qui va s'installer entre l'enfant, la famille et les professionnels.

A travers nos divers engagements, le mouvement *Pasde0deconduite* pour ce qui nous concerne, les pétitions contre le logiciel Base-élèves et les mouvements d'enseignants et de parents contre des initiatives intrusives de l'éducation nationale envers la vie privée des enfants, la pétition contre l'assignation de tous les élèves en difficulté au handicap, le mouvement contre la délation dans le cadre de la loi sur la prévention de la délinquance, nous nous heurtons à ces mêmes logiques de « désignation-stigmatisation » des enfants et nous cherchons à y opposer d'autres approches éthiques et humanisantes de prévention et de prise en compte de leurs difficultés.

A *Pasde0deconduite* nous avons pensé qu'il serait utile de nous rencontrer et de réfléchir ensemble à nos points de convergence et à d'éventuelles initiatives communes à engager pour affirmer haut et fort que fichage et contrôle sont des pratiques éthiquement inacceptables, inefficaces et dangereuses car elles débouchent sur la « mal-aide ».

En résumé : Voulons-nous demain une société d'enfants « zéro-pointés » ?

Pour engager un échange autour de ces questions, nous vous convions à une **réunion de travail samedi 20 septembre 2008 après-midi à Paris à 14h30 au siège du SNMPMI**, 65-67 rue d'Amsterdam 75008 Paris, code 4682, dans la cour après le porche RdC gauche, M° Place Clichy ou Liège.

Professeur Bernard GOLSE Chef de service de pédopsychiatrie CHU Necker Enfants-Malades Professeur Pierre DELION Chef de service de pédopsychiatrie CHRU de Lille Professeur Gérard SCHMIT Président du Collège de pédopsychiatrie de la Fédération française de psychiatrie Professeur Roland GORI Psychanalyste Professeur d'Université

Dr François BOURDILLON Président de la Société française de santé publique Dominique RATIA-ARMENGOL Présidente de l'Association Nationale des Psychologues pour la petite enfance (ANAPSY-pe) Dr Christine BELLAS CABANE Vice-présidente du Syndicat national des médecins de PMI

Dr Pierre SUESSER Président du Syndicat national des médecins de PMI